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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Karl: obliga alerta” 

Criterio “Afectaciones por Karl en la zona Tepehua” 

 “Presas a punto de desbordarse a causa de Karl”  

 “Karl en su paso por Hidalgo-Sin daños mayores”  

 
“Pasó Karl sin dejar afectación alguna”  

 “No llego”  

 
“No circula”  

El Independiente “No llego”  

La Crónica “Supera Hidalgo la media nacional en Transparencia”  

 
“Se duplicaron en 3 meses operaciones sospechosas: SHCP” 

 
“Aún vulnerables, 25 años después”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-IEE recta final del proceso a diputados: El proceso a diputados locales celebrado el pasado 4 de julio se 
encuentra prácticamente ene la recta final, ya que solamente se espera que no se interponga recurso de inconformidad 

alguna, después de la entrega de constancias de mayoría a quienes serán los nuevos legisladores por representación 

proporcional. Así lo manifestó el presidente consejero del IEE Daniel Rolando Jiménez Rojo, al manifestar que al ser una de 
las ultimas etapas la entrega de constancias aún se deberá dar tiempo a que se cumplan los tiempos establecidos, para 

saber si se presenta alguna inconformidad de parte de los representantes de los paridos políticos o coaliciones que 
participaron en la contienda. “Veremos ahora si no ay algunas impugnación, nosotros creemos que no, se platico antes con 

los representantes de los partidos políticos y creo que todos estamos bajo ese consenso, pero sin duda hay que decir que 

fue un proceso que se conjugo con el de gobernador, y por eso este proceso no se acaba hasta que los órganos 
jurisdiccionales determinen ya no tienen nada pendiente”. De igual manera, Jiménez Rojo, al referirse a las resoluciones 

que han emitido los magistrados de los tribunales estatal y federal, el organismo a su cargo es respetuoso de las 
resoluciones que se emitan y al mismo tiempo tienen que acatar lo que se determine respecto a los PASE, los cuales reiteró 

que no cambian en nada los resultados que la instancia a su cargo ya dio en cuanto a los comicios. Para finalizar el 

consejero presidente refirió, que en su momento el IEE valoro todo tipo de pruebas, pero ahora ante las nuevas solicitudes 
de los organismos jurisdiccionales, tendrán que cumplir con lo solicitado y finalmente tampoco sucederá nada, ya que se 

trata de requisitos que pueden ser solventados para poder dar respuesta. (Jaime Arenalde, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Síntesis-Ya hay aspirantes que quieren la dirigencia perredista: Ante las posibilidades que se realice el cambio en 

la dirigencia estatal del PRD, en los tiempos establecidos por las normas de ese instituto político, ya comenzaron a surgir 

los primeros aspirantes a ocupara el cargo de Pedro Porras. Entre ellos destaca el actual secretario de comunicación, 
prensa y propaganda del PRD estatal, quién aseguro que a pesar de haber sido señalado para el cargo por parte de alguno 

de sus compañeros de partido, es necesario esperar los tiempos y acuerdos que se emitan al respecto en los encuentros 
nacional y estatal, que iniciaron la semana pasada y donde apenas se presentaron las propuestas. “Ya hay la manifestación 

de algunos compañeros de que pudiéramos encabezar un proyecto de esas características, y por supuesto que en su 
momento se hará la valoración de la propuesta en su justa dimensión, por que ahorita estamos inmersos en los trabajos de 

la constitución del nuevo partido y la renovación de ayuntamientos, pero en su momento tomare la decisión 

correspondiente y por supuesto que nos gustaría”. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Nueva Alianza coaliciones absorben a los partidos: Antes que pensar en ser parte de una coalición para 

mantenerse como partido político, este tipo de instituciones deben de demostrar su capacidad para enfrentar solos 

cualquier tipo de proceso electoral, aseguro el dirigente estatal Fernando Flores. Para el dirigente algo en lo que deben 
pensar primero, de más reciente creación es buscar de manera independiente las formas de luchar y mantenerse por si 

solos, ya que de lo contrario corren el riesgo de que en determinado momento pueden ser absorbidos por los demás 
organismos con quienes realicen algún tipo de coalición. “Tenemos que demostrar que tenemos antes que nada identidad, 

estructura, objetivos, ser autónomos y autosuficientes para poder ir solos a las contiendas y eso es algo que debemos 
tener ya en la practica cotidiana en la forma de hacer política, por eso ya las opciones de hacer coaliciones depende de 

cada partido, pero que antes que nada deben fortalecerse en su interior”. (Jaime Arenalde, página 04) 

Crónica-Advierte líder que PRD no puede conciliar con PAN: Francisco Patiño, enfatizó que una nueva alianza con el 
PAN, sólo vendrá a dar legitimidad a un gobierno “espurio” como el de Felipe Calderón, el PRD tiene un enemigo acérrimo y 

ese es el PAN no congeniamos en nada apuntó. Expresó que si “el PRD acepta ir en una coalición con el PAN sería como 

aceptar que ellos ganaron la presidencia cuando todos sabemos que nos las robaron y que Felipe Calderón es un 
presidente espurio”. El dirigente de izquierda social subrayo que es impensable una coalición como en la pactada en las 

elecciones pasadas con el PAN, “ellos son un enemigo que tiene el PRD, ellos nos persiguieron durante el 2006, eso no se 
nos puede olvidar a los perredistas”. (Enrique Juárez, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Congreso aprueba acuerdo para que alcaldías colecten cabello para Golfo de México: El Congreso local 

aprobó un acuerdo para exhortar a los presidentes municipales de los 84 ayuntamientos para que en sus alcaldías instalen 
un contenedor para que la ciudadanía pueda donar cabello humano o de animal que será utilizado para limpiar el derrame 

de petróleo ocurrido en el Golfo de México. El cabello, según investigaciones científicas ayuda al proceso de limpieza del 
petróleo derramado en el mar por sus características de absorbencia.  El acuerdo económico fue presentado por el 

diputado Honorato Rodríguez Murillo, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en el que se hace un exhorto a la 

Secretaría de Salud de Hidalgo, para que a través de los servicios coordinados de salud en toda la entidad, difunda el 
proyecto La Ayuda Crece en Tí, de la Universidad La Salle (ULSA) a efectos de concientizar del problema ambiental 

generado por el derrame de petróleo en el Golfo de México y motivar así la participación de la ciudadanía en dicho proyecto 
en el respectivo ámbito de su competencia. Se pidió a los alcaldes de los 84 municipios del estado, para que en el ámbito 

de su competencia y con el apoyo de su personal administrativo, difundan este proyecto ecológico, y que establezcan en el 

edificio que ocupa la presidencia municipal, un centro de colecta de cabello y pelo de animales, para que este sea 
trasladado a las instalaciones de La Salle en esta ciudad de Pachuca. ULSA Pachuca comenzó hace un par de semanas la 

campaña de recolección de cabello humano, así como de pelo y plumas animales.  (Gustavo Godínez, página 11) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía reanuda las obras en la Plaza Independencia: Será después del 24 de este mes cuando arranque 

la segunda fase de la remodelación de la Plaza Independencia, en la cual se reencarpetarán las calles que rodean la 

explanada con una inversión de 10 millones de pesos, anunció la presidenta municipal, Geraldina García Gordillo. La edil 
señaló que los trabajos se suspendieron debido a las actividades conmemorativas por los cien años del Reloj Monumental 

que se realizarán en la Plaza Independencia, pero que en los próximos días una vez concluidos, las obras continuarán en el 
primer cuadro de la capital. “Es muy grato anunciar que ya en los próximos días iniciaremos con el reencarpetamiento de 

las calles que rodean esta Plaza Independencia y continuaremos con los trabajos de remodelación de esta plaza, la 
intención es que este lugar siga siendo del agrado de todos los pachuqueños”. Por su parte el titular de la Secretaría de 

Obras Públicas y Desarrollo Urbano del ayuntamiento, Héctor Henkel Castañeda informó que la idea original del proyecto es 

que la repavimentación de las calles se nivele con la explanada de la Plaza Independencia, con el objetivo de que quede a 
ras de suelo. “Junto con la repavimentación de las calles lo que buscamos hacer es algo parecido a lo que hicimos en la 

plaza Juan C. Doria, donde dejamos la explanada a ras de calle, es lo que también se hará con la Plaza Independencia, los 
trabajos se suspendieron debido a los festejos del centenario del Reloj pero continuaremos una vez que pasen todas estas 

festividades”. El secretario municipal informó que en los próximos días se dará a conocer la empresa que realizará los 

trabajos ya que se encuentran afinando los últimos detalles de la licitación “en los próximos días ya sabremos quién será el 
encargado de hacer la obra, ya sólo faltan algunos aspectos que tenemos que cubrir para poner en marcha esta segunda 

fase”. En tanto, la secretaría de Turismo de la entidad aseguró que la remodelación de las fachadas de las construcciones 
que rodean la Plaza Independencia se realizará hasta el próximo año, debido a que la licitación para esa obra se realizará 

hasta mediados del 2011. “Lo que podemos garantizar es la remodelación de la Plaza Independencia, las fachadas del 
entorno no se van a terminar antes de los festejos del Bicentenario y el Centenario, en el mes de junio vamos a iniciar el 

proceso de licitación para las obras de la remodelación de las fachadas, calculamos que para el próximo año queden 

concluidas estas obras”. “Estamos en pláticas, hemos hablado con los comerciantes ya que es una inquietud de ellos la 
remodelación de sus fachadas pero ya les informamos que esos trabajos los vamos a desviar hasta el próximo año”.  

Claves-Cableado oculto 

• La división Centro Oriente del Comisión Federal de Electricidad (CFE) terminó la conversión de la red aérea a subterránea 
en el primer cuadro de la zona centro de la capital del estado.  

• Se retiraron mil 380 metros de media tensión, 2 mil 400 metros de línea de baja tensión y 59 postes, que se sustituyeron 
con 12 mil metros de cable en ductos ocultos bajo tierra. (Jonathan Collazo, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Sobreexplota el poder a la UNAM”: La Universidad Nacional Autónoma de México es sobreexplotada por los 

grupos de poder, ya que opera y preserva gran parte de los emblemas históricos del país; por ello, es indispensable tener 

un presupuesto justo, para atender esas necesidades, afirmó el rector José Narro Robles. En entrevista por la 
conmemoración de los 100 años de la UNAM, Narro aseguró que el problema de educación del país sólo se podrá 

solucionar cuando se haga una revisión extensa del sistema educativo, el cual concluya en una reforma educativa 
integral.—Al tener tantos centros culturales y la manutención de recintos históricos y científicos, ¿no se sienten 

sobreexplotados por los grupos de poder?—Sí, a veces no se entiende por qué la UNAM requiere de más recursos, a veces 

a uno mismo se le olvida como argumento real. Pero cuidamos parte del patrimonio nacional y de la humanidad, damos 
mantenimiento a los murales, a los inmuebles históricos, como el Colegio de San Ildefonso, Palacio de Minería, Antigua 

Escuela de Medicina, Museo del Chopo, Ciudad Universitaria, sala Nezahualcóyotl. Además, brindamos servicios nacionales, 
atendemos la Hemeroteca Nacional, la Biblioteca Nacional, los servicios Mareográfico y Sismológico, preservamos 

colecciones nacionales de gran valor para el país, porque esta no es una institución común y corriente, es diferente.—Se 

reconoce que la educación es gratuita, pero ante la falta de apoyo económico y aprovechando la autonomía institucional, 
¿no buscaría establecer una cuota económica entre la comunidad universitaria, para sostener e incrementar los espacios 

educativos de la UNAM?—Tenemos en nuestra comunidad estudiantil 315 mil alumnos, poco más de 90 mil proceden de 
familias cuyos ingresos familiares no llegan a los 6 mil pesos, cuatro salarios mínimos o menos. A esos jóvenes no se les 

puede pedir, no se les puede quitar, en cambio, a esos jóvenes hay que darles algo para que continúen en sus estudios, 
hay que conseguirles becas, hay que ayudarles a que tengan libros, una computadora, a que coman, a que se transporten, 
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entonces las cuotas no son viables.—Rector, ¿qué es lo que requiere el país para lograr una verdadera independencia?—Se 

necesitan muchas cosas. La número uno es tener una política de Estado que diga: “vamos a entrarle de verdad a la 

sociedad del conocimiento”, pero de verdad, no sólo en la frase, en la retórica. Y esto significa hacer una política de apoyo 
a la ciencia y a la tecnología, ligar, vincular el desarrollo científico y tecnológico que se genera en este país, principalmente 

por las universidades, con los sectores productivos, público y privado. “Dos, generada la política, asignar recursos; tres, 
definir pasos hacia adelante, pues no sólo es un asunto de definición de políticas y de conseguir dinero; ¿y los recursos 

humanos? ¿quién va hacer la investigación? Eso no se inventa. “México entero gradúa menos doctores que una universidad 

brasileña, la de Sao Paulo, una solita, no pude ser. Entonces necesitamos el dinero y teniéndolo junto con la política 
pública, ya sólo se requieren los recursos materiales, los laboratorios, los cubículos, las bibliotecas, los instrumentos, pero 

eso es lo que necesitamos: una política pública, recursos presupuestales, recursos humanos y pasar del discurso y ponerla 
en marcha para lograr una independencia educativa.—¿Por qué pese a ser la institución de educación más respetada del 

país y los grupos de poder realizan homenajes, sesiones, se llenan de orgullo al hablar de la UNAM, esas flores no se 
traducen en aumento de recursos?—Tengo que decirle que este año nos ha ido muy bien, que espero que los diputados 

mantengan la cifra que fue planteada en el PEF 2011, pero también tengo que decirlo: en estos 10 años hemos recibido 

más de 5 mil millones de pesos adicionales de la Cámara de Diputados y sería muy ingrato si no reconociera y espero que 
lo sigan haciendo. Ya que tenemos que superar 30 por ciento de cobertura educativa a nivel superior, necesitamos mucho 

más del presupuesto que se destina a la investigación, que es .4 por ciento del PIB, necesitamos hacer cosas diferentes a 
las que estamos haciendo, por eso yo sí creo que debiéramos darle a más jóvenes la oportunidad de llegar a la educación 

superior.—Los mayores orgullos y críticos nacionales se forjaron en las aulas de la UNAM. ¿Dónde están esas grandes 

mentes que actualmente le hacen falta al país para darnos un rumbo?—Siguen en la UNAM, seguimos muchas de las 
mentes más brillantes, en las ciencias, en las humanidades, en la investigación social, en la cultura, en el arte, en las artes 

plásticas, en el cine, en el teatro, muchas de esas están hoy con nosotros y lo más bonito es que se siguen formando. Aquí 
hay un paso natural de estafeta sistemáticamente, que el día que se acabe, se termina la institución y ésta no está 

acabada, la UNAM a 100 años está más fuerte y vigente que nunca.  (Israel Navarro, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el casting que hicieron los organizadores para proponer a la candidata de Hidalgo a Nuestra Belleza México no 
rindió frutos. Y es que en el portal web del certamen no aparece la representante del estado. Es más, los que impulsan 

este concurso a nivel local no anunciaron a alguna finalista, y eso que ayer se transmitió la presentación de las 
contendientes a participar el próximo año en Miss Universo. Así, la única ganadora fue, al parecer, la desorganización. 

Que la ciclopista que se construye sobre Río de las Avenidas no avanza en ningún sentido. Y es que a casi un año de que 
se anunció la obra, y a siete de trabajos, lo único que circula en ella son carretillas de material de construcción. Así, la vía 

para bicicletas se suma a la lista de obras bicentenarias, pero por el tiempo que tardarán en concluirse. 

Que la basura del tianguis de la colonia El Edén, en el municipio de Tepeji del Río, no se recoge porque el alcalde Rosalío 

Santana esta peleado con el líder de comerciantes Raúl Martínez. Y es que mañana se cumple una semana de que los 
desperdicios de frutas, legumbres y alimentos están en la vía pública, lo que se convertirá en un foco de infecciones en la 

localidad. Y todo por un desacuerdo.  

Que finalmente se hará un estudio de obesidad y sobrepeso en 59 mil niños del estado. Y es que de acuerdo con la 

Encuesta de Salud, publicada en el 2006, a este ritmo, en el año 2020 los hidalguenses se parecerán mas a un paste 
relleno que a los imponentes Atlantes de Tula. Sin embargo, las promesas de prohibir alimentos chatarra y altos en azúcar 
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se quedó atrás, cuando de lo único que se hablaba era del regreso a clases. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Gracias a ustedes (...) Hidalgo ocupa el primer lugar a nivel nacional como productor de alfalfa.” 

Manuel Sánchez Olvera, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, reconoció la dedicación de los 

agricultores en Apan. 

“Ya solamente es revisar que todas las cosas marchen igual, ahora vendrá el rebacheo de calles, carreteras, bulevares que 
nos cuesta un dineral, pero que hay que hacerlo.” Jorge Márquez, alcalde de Tulancingo, acerca de los gastos que hará el 

municipio tras las afectaciones de la tormenta tropical Karl. 

“El plan con el nuevo gobernador será en materia de salud sexual, (promoverla) en especial a las niñas donde se siguen 

dando casos de embarazos no planeados.” Karen Quintero, líder de la comunidad trans en Hidalgo, acerca de los 
encuentros que ha tenido con el gobernador electo Francisco Olvera. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Mientras que con Hidalgo fue benévolo, en Veracruz el huracán "Karl" causó cuantiosos 

daños y 500 mil damnificados... Es hora de solidarizarse y apoyar a nuestros hermanos (redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
             
 

 

 


